

令和7年5月10日

保護者の皆様へ

松が谷小学校保護者と教職員の会  
会長 加納 宏美

## 令和7年度 松が谷小学校 保護者と教職員の会 総会（書面決議）結果報告

日頃よりPTA活動にご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。  
令和7年5月6日締め切り『表決』の提出にご協力いただきありがとうございました。  
結果について下記のとおりご報告いたします。

### 記

#### 令和7年度総会（書面決議）議決結果

- 1、総会成立の確認 PTA会員数 177名（うち 家庭数 158名、教員数 19名）  
出席者（回答者）数 113名

#### 2、議案

	議案名	承認	非承認
《第1号議案》	令和6年度運営委員活動報告	113	0
《第2号議案》	令和6年度決算報告・監査報告	113	0
《第3号議案》	役員選任に関する件	113	0
《第4号議案》	令和7年度活動計画案（活動の手引き参照）	113	0
《第5号議案》	令和7年度予算案、会計承認	113	0
《第6号議案》	保護者と教職員の会「会則」一部改正案	113	0

上記の通り第1～5号議案について、総会出席者の過半数以上の賛成をもって可決されました。

また、第6号議案について、総会出席者の三分の二以上の賛成をもって可決されました。

会員の皆様には昨年度保護者と教職員の会活動にご協力いただきましたこと、心よりお礼申し上げます。また、今後も引き続き保護者と教職員の会活動へのご理解の程、何卒よろしくお願い申し上げます。

以上

## 令和7年度総会に寄せられた意見

今年度運営委員会ではこちらのご意見も参考にして運営をしていく予定です。検討をした結果によってはご希望に沿うことが難しい場合もあるとは存じますが、ご理解のほどよろしく願いいたします。

<以下、原文>

1. 旧世代のやり方に捉われず令和の時代に即したみんながハッピーな活動となるよう応援しております。
2. 細かい事ですが、スイートポテト作りは対象学年を記載してはどうでしょうか。
3. 令和6年度のこども企画部は漢検以外の子供達が楽しみにしている行事を全て中止にされましたが、準備が大変だから中止にすると役員会で決める前に、子供達や保護者にまずアンケートを取るべきではないでしょうか。焼き芋は子供達や保護者も毎年楽しみにしているイベントだったので、本当に残念でした。PTA会費も、イベントが無くなったので去年は子供達に還元されている感じがしませんでした。新しいことのスタートは多方面から様々な問題が起こると思いますが、より良いものを作っていくというぶれない気持ちであれば、問題点は良い気付きと変化すると思います。出来る限りの協力をしていきたいと思っています。よろしく願い致します。会費に関しては公平な観点から、すでに役員を経験している方には、一部免除があっても良いと思います。
4. 令和六年度は焼き芋やラジオ体操などの子供が楽しめる行事がことごとくなくなり、今年の4月に入ってからのクラスの運営委員決めでは後出しでのルールに振り回され、不信感が募る1年でした。焼き芋など楽しいイベントもありますが、運動会の見回り、交通当番の役割の割り振り、ピーボ君の家にご協力いただいている方へのご挨拶などの責任をもってやらなければいけない仕事もたくさんあります。むやみに減らせばいいというものではないです。どの仕事、どれくらいの人数が必要なのかもしっかり考えてください。完全にボランティアでは保護者と教職員の会は、いずれはなくなってしまいます。地域の方や保護者に信頼される保護者と教職員の会であってほしいです。
5. 次の運営委員の立候補を募る際に、立候補して下さった方が「誰もやらないと子供の行事が減っちゃうから、やります！」とおっしゃって下さいました。非会員は親にとってはありがたいけれど、今後子供の楽しみが減る可能性もあることに気がきました。ほとんどの方は小学校入学→PTAやるのかな…当たったらどうしよ…と不安と同時に仕方ない覚悟？みたいなものはうっすら持っていると思うので、役員数は減らしても会員は減らさないで選出してしまっても良いのかな、と思います。
6. PTAをより良くするための提案や取り組みに感謝します。ありがとうございます。できる範囲でボランティア等参加させていただきたいと思います。
7. 日頃から大変お世話になっております。安心して1日の大半を過ごし工夫を凝らした給食で身体を創る学校環境に感謝ばかりです。ありがとうございます。
8. 頑張ってください！

令和7年3月実施アンケートの結果に寄せられた意見  
〈以下、原文〉

1. 旧世代のやり方に捉われず令和の時代に即したみんながハッピーな活動となるよう応援しております。
2. いつもありがとうございます。
3. 今後とも何卒よろしく願いいたします。
4. もう少し、外部のボランティアを模索してみてもはどうでしょうか。八王子市社協などに、ボランティア依頼すると、対応して貰えると思います。(私の職場は立川ですが、立川社協では、ボランティア活動も積極的に対応してくれます)
5. 実施されたアンケートでは「2025年度以降の『保護者と教職員の会』の新しい形を決めるための」との表現はありましたが、「令和8年度 新体制に関するアンケート」の表記は無かったように思います。

こうした認識のブレが年度はじめの混乱にも繋がったのだと思います。起きてしまったことは仕方がないので、それをとやかく言うつもりはありませんが、今後は発出する内容に整合性があるか等を一つ一つ確認の上、事を進めてくださると信じて議案を承認します。

なお、書面総会はメリットも多い形式ですが、入念な準備も必要です。スマホで各種文書に目を通す方が大半だとも思いますので、その配付の仕方にも工夫が求められると思います。プレビューで概要が見られるとはいえ、資料をPPT形式のまま配布するのは、今後は控えるべきだと思います。スマホではレイアウトが崩れ、読めない箇所もありました。

改革初年度で色々手探りであることは理解しています。しかしデジタル化を進め、対面の機会を減らすことは、発信する情報やそのタイミングや方法によって人々の行動を大きく左右もします。顔を合わせない分、コミュニケーションの溝を埋めるのも一苦勞になります。分かりやすさを念頭に、透明性のある運営を心掛けていただきたいと思います。

批判的な内容ばかりでせつかく手を挙げてくださった役員の方々の気持ちを削いでしまってはと心配しますが、変革期に委員を請け負ってくださったことには感謝の気持ちで一杯です。周年行事もありますし、できる範囲での関わりはしていこうと思っております。1年間どうぞよろしくお願いいたします。